

Bases y Condiciones de Participación

Lab de Transición de Recursos Hídricos 2025

El *Lab de Transición de Recursos Hídricos 2025* es un programa de innovación colectiva orientado a avanzar hacia un modelo de gestión del agua resiliente y regenerativo. El programa reúne a actores clave del ecosistema del agua y del sector agroalimentario con el objetivo de co-crear soluciones concretas frente a los principales retos ambientales, sociales y económicos relacionados con la gestión del agua.

La presente convocatoria tiene por objeto establecer las condiciones de participación en el Lab de Transición de Recursos Hídricos 2025. La participación en este programa es voluntaria y gratuita, y está abierta a empresas, startups, universidades, centros de investigación, expertos independientes, instituciones públicas, entidades sociales y otros actores con experiencia o interés en el ámbito de la gestión del agua, especialmente en relación con el sector agroalimentario.

El *Lab de Transición de Recursos Hídricos 2025* tiene como punto de partida una serie de retos específicos, identificados en colaboración con actores clave, que guiarán el procedimiento de co-creación de soluciones.

Los retos planteados para esta edición son:

1. *Aumentar la eficiencia del agua: producir más con menos*
2. *Incrementar la reutilización de agua y valorización de subproductos*
3. *Nuevos modelos de gobernanza y financiación público-privada*
4. *Soluciones innovadoras para el tratamiento del agua*

[Aquí puedes ver más detalle de cada reto.](#)

Los participantes seleccionados formarán parte de un proceso de co-creación de soluciones innovadoras, colaborativas y aplicables en el territorio de Cataluña que respondan a los retos identificados. Se valorará que los postulantes cuenten

con experiencia, conocimientos técnicos o una perspectiva relevante para abordar los desafíos planteados, así como con la disposición y el compromiso para trabajar en entornos colaborativos.

El Lab ofrece un espacio de intercambio, aprendizaje y acción colectiva que fomenta la generación de alianzas, la identificación de oportunidades de innovación y el fortalecimiento del compromiso organizacional en torno a los desafíos hídricos. A través de sesiones de trabajo y talleres, se facilitará la interacción entre actores diversos del ecosistema con el fin de potenciar la colaboración y la construcción de propuestas de alto impacto.

La participación en el programa no conlleva la entrega de premios económicos ni implica, en ningún caso, el compromiso de financiación o implementación de las soluciones resultantes. El valor del Lab reside en el proceso, el aprendizaje compartido y la posibilidad de que las soluciones co-creadas inspiren políticas públicas, estrategias institucionales y futuras iniciativas.

El calendario del programa contempla una convocatoria abierta entre el 17 de junio y el 15 de septiembre de 2025, período durante el cual los interesados deberán completar el formulario de postulación. En octubre de 2025 se llevará a cabo el proceso de evaluación y selección de participantes. Durante los meses de octubre y noviembre se realizarán los talleres de co-creación, y en diciembre de 2025 se presentarán los resultados del proceso y las soluciones desarrolladas.

Los participantes seleccionados se comprometen a asistir a las actividades propuestas, participar activamente en las sesiones de trabajo, colaborar de manera abierta y respetuosa con el resto del equipo, y contribuir con sus conocimientos, perspectivas y experiencia al logro de los objetivos del programa.

Las ideas y soluciones generadas en el marco del Lab podrán ser documentadas, sistematizadas y difundidas por la organización del programa con fines de comunicación, sensibilización e incidencia, respetando siempre la autoría colectiva, los principios de colaboración abierta y los derechos de imagen de los participantes.

La participación en el Lab implica la aceptación plena de las presentes bases y condiciones. Cualquier situación no contemplada en este documento será resuelta por el equipo organizador, cuya decisión será definitiva e inapelable.